

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

LA ACTUALIDAD

España y el mar

Uno de los más vitales problemas que España tiene planteado hoy es el de la falta de tonelaje mercante, suficiente a cubrir las necesidades de su comercio marítimo, no sólo de altura, incluso el de cabotaje.

Tal falta, ya notada antes de 1936, aunque no se procurara el medio (ministro hubo del periodo republicano que dijo que no estaba España barcos propios, mientras los pudiera utilizar de las naciones) se agravó como consecuencia de nuestra guerra, durante la cual se perdieron muchos buques y otros quedaron en Rusia.

El nuevo Estado, cuya atención llega a todos los anhelos que el país, promulgó en mayo último una Ley por la cual se encomienda al Instituto Nacional de Industria las gestiones encaminadas a lograr la construcción de la marina mercante que España necesita.

Y el Instituto Nacional de Industria acaba de firmar con diversos astilleros contratos que exceden de los 300 millones de pesetas para la construcción de 18 buques, cuyas características pudo seguir el lector en una de nuestras pasadas ediciones.

El detalle de cada tipo de buque que va a construirse carece de interés como no sea para poner de relieve que se atiende por igual a cada una de las modalidades de la navegación.

Lo que sí importa destacar es el ritmo vivo y confortador con que España restaura su potencial económico y productivo y restaura las heridas de la guerra, fija la vista y vibrante el espíritu en el prestigio de la Patria.

Los que entregaron el África a los norteamericanos no obraban de acuerdo con Pétain

Vichy. — Para poner fin al equívoco que ha ocasionado la pérdida del Norte de África, el Mariscal Pétain ha suscrito una declaración que pone definitivamente al corriente a la opinión pública de su pensamiento.

La declaración dice:

A todos los jefes indignos que entregaron África a los ingleses y norteamericanos que pretenden haber obrado de acuerdo completo conmigo y por orden mío, les opongo el mérito más rotundo.

Debieron combatir; tenían medios; y renunciando a ello han fallado al honor militar.

Basado en sus antiguas funciones, Pétain ha podido hacer creer que ejercía una función legal. Giraud pretendía hacer lo mismo. Le niego el derecho de hablar en mi nombre.

La fotografía de este documento será publicada inmediatamente.

UN POSIBLE ACUERDO ENTRE DEGAULLE Y GIRAUD

Londres. — El redactor diplomático de la Agencia Reuters dice que en los centros franceses combatientes se confía en un acuerdo entre De Gaulle y Giraud, aunque ello exigirá que pase algún tiempo.

Los centros autorizados británicos participan de la misma opinión.

"De Gaulle — añade el citado redactor — espera visitar a Roosevelt acompañado de Catroux".

Por ahora se considera improbable un viaje de De Gaulle al África del Norte para entrevistarse con Giraud.

La aparición de Iberia es un acontecimiento internacional de mucho interés

Escribe un periódico norteamericano

Nueva York. — El diario "The New York Times" glosa en un artículo, el reciente viaje a Portugal del Ministro de Asuntos Exteriores de España, señor Conde de Jordana.

El trabajo lleva por título "Iberia".

Y dice el artículo:

"El nombre dado al acuerdo entre España y Portugal resulta acaso lo más significativo. Ese nombre es 'pacto ibérico'".

Tan importante como el nombre es el hecho de que los dos gobiernos cuyos países tienen los mismos intereses se hayan asociado para sortear juntos los obstáculos que puedan oponerse a la política exterior de paz, común anhelo que une hoy a los españoles y a los portugueses.

Los aliados han perdido dos terceras partes del tonelaje mercante

Tokio. — Los Estados Unidos e Inglaterra, conjuntamente, solo disponen de la tercera parte del tonelaje mercante de que disponían al principio de la guerra, anuncia la revista japonesa "Economist".

El tonelaje anglosajón, dice la revista, era de 38 millones y antes dicha cifra se eleva a 46 millones, si se tiene en cuenta los navíos destruidos durante el conflicto.

Si se tiene en cuenta que las fuerzas del Reich han hundido hasta el presente 25 millones de toneladas, cifra a la que hay que añadir los millones de toneladas hundidos por las fuerzas armadas japonesas se llega a la conclusión de que la flota mercante anglosajona dispone actualmente, termina el periódico, de unos 16 millones de toneladas.

Los ingleses ocupan la Somalia Francesa

SEGUN RADIO BERLÍN, ESTA ACCION VA CONTRA LOS EE. UU.

Londres. — Noticias recibidas en esta capital anuncian que las tropas británicas y degaullistas han entrado en la Somalia francesa.

Vichy. — Un avión anglo-degaullista ha volado sobre Djibuti, capital de la Somalia francesa, y anunció la entrada de las tropas inglesas y francesas libres en la colonia, esta noche.

Los contingentes anglo-degaullistas han atravesado ya la frontera y han ocupado Chevelle y posiciones, y puntos fortificados a tres kilómetros al Oeste y Sur de la principal línea de fortificaciones.

LA SOMALIA SE HA UNIDO A DE GAULLE

Londres. — Oficiosamente se anuncia que la Somalia francesa se ha unido a las "fuerzas combatientes francesas".

FOKES Y CHANCEL FIRMAN UN ACUERDO SOBRE SOMALIA

Londres. — El Ministerio de Asuntos Exteriores comunica que el mayor Fokes, comandante británico, y Chancel, representante francés en Nairobi, firmaron un acuerdo con el Gobernador de la Somalia francesa, Dupont, en virtud del cual esta colonia se adhiere a la causa de las naciones unidas como parte de Francia combatiente.

El acuerdo fue firmado a las 20 y 15 horas del 28 de diciembre.

El Caudillo es el hijo predilecto y el más querido entre los Jefes de Estado del mundo

DICE EL SANTO PADRE AL OBISPO DE VITORIA

Sant Sebastián. — En el palacio de la Diputación de Guipúzcoa se ha verificado la bendición de una nueva estatua del Sagrado Corazón de Jesús. En la ceremonia religiosa, que fue muy brillante, ofició el obispo de la diócesis, monseñor Lauzurica. Asistieron el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el gobernador militar, presidente de la Diputación y todos los diputados, alcalde de la ciudad, autoridades y jerarquías y numerosas representaciones de las comunidades religiosas.

Antes de la bendición de la imagen se celebró una misa en la capilla de San Ignacio, en la que ofició el prelado administrador apostólico. El presidente de la Diputación pronunció después unas palabras, en las que exaltó la profunda veneración que en las Vascongadas se tiene por el Sagrado Corazón de Jesús.

El obispo de la diócesis, revestido de pontifical, bendijo a continuación la estatua, que es obra del escultor Beobide, y seguidamente pronunció un discurso, en el que exaltó la obra de exaltación cristiana que en España se realiza actualmente, y rogó al gobernador civil transmitiera al jefe del Estado unas palabras que el obispo de Vitoria escuchó de los propios labios del Pontífice, y en las cuales aseguró el Santo Padre que el Caudillo Franco es el hijo predilecto y el más querido entre los jefes de Estado del mundo.

El gobernador civil y jefe provincial del Movimiento expresó su satisfacción por ser el que transmite este ruego del prelado a nuestro Caudillo.

Una nota explicativa de la presencia aliada en Dakar

Londres. — La Radio Marrueca ha difundido la declaración siguiente, hecha por el jefe de la misión norteamericana en África Occidental francesa, general Fitzgerald:

"Los Estados Unidos, Gran Bretaña y aliados, desean dar al África Occidental Francesa toda la ayuda económica y militar con el fin de apresurar el día de la victoria común.

Hemos venido a Dakar para estudiar, con las autoridades locales todos los problemas militares y darnos idea del material de guerra de que principalmente tienen necesidad las tres armas del África Occidental, que colaborarán con los aliados en la guerra contra el enemigo de Francia."

Un sismo en el Suroeste de Europa

Stugart. — Un terremoto ha sido registrado esta mañana por el Observatorio de Stuttgart.

La primera onda se recibió a las 4 y 44. El epicentro se encuentra a 1.000 ó 1.500 kilómetros al suroeste de dicha ciudad, es decir, entre Montenegro y Albania.

Del Diario Oficial de la Marina

Madrid. — El "Diario Oficial del Ministerio de Marina dispone que se convoque a examen para cubrir 25 plazas de aspirantes de Marina al Cuerpo General de la Armada.

Se nombra instructor de la Escuela de Ayudantes Especialistas Artilleros, instalada en el crucero "Canarias" al capitán de Intendencia don José Francés y Nuñez de Arenas; id. ayudante instructor de la Escuela de Mecánicos al contra maestro segundo profesional Salvador Guerrero Galindo; se nombran instructores inspectores del Consejo de Nuestra Señora del Carmen a don Jesús Rodríguez Nobles y a don José Manuel Sánchez Nieto.

Servicio telegráfico de la Agencia EFE

Terremotos

Jena. — Un terremoto de gran intensidad se ha registrado a las 5 horas 44 minutos de hoy por el Observatorio de esta ciudad. El epicentro del mismo se encontraba a unos 800 kilómetros en dirección suroeste, probablemente en el litoral de Dalmacia.

La violencia del fenómeno fue tal, que las plumas de los sismógrafos se salieron de sus cojinetes.

Budapest. — Un fuerte temblor de tierra se ha registrado en el Observatorio de esta ciudad a las 4 horas 45 minutos.

Partes oficiales

Submarinos alemanes han hundido 15 mercantes y doce buques de escolta que navegaban en convoy

COMUNICADOS ALEMANES

Cuartel General del Führer. — Comunicado especial, del Alto Mando alemán:

"Un convoy naval escoltado que desde Inglaterra se dirigía hacia el Sur, ha sido perseguido durante dos días por los submarinos alemanes, que lo han destruido la noche pasada, al hundir 15 buques con un desplazamiento de 85.000 toneladas, así como un contratorpedero y una corbeta de protección.

Otros tres navíos fueron alcanzados por los torpedos."

Gran Cuartel General del Führer. — Comunicado:

"En la región de Terek han fracasado ataques locales, enemigos. Tropas alemanas y rumanas han desalojado al adversario pasando al contraataque a sus posiciones y han destruido con esta acción varios carros de combate.

Entre el Volga y el Don y en la gran curva de este último río han fracasado nuevos ataques bolcheviques en el curso de intensos combates defensivos.

Un grupo de fuerzas enemigas cercado hace varios días ha sido aniquilado.

Desde el 24 de diciembre 65 carros de asalto, 30 cañones y gran número de armas pesadas y ligeras de infantería y otro material de guerra han sido destruidos o capturados y se han hecho gran número de prisioneros en colaboración con el arma aérea. Las pérdidas sangrientas sufridas por el adversario rebasan en mucho la cifra de prisioneros.

En el curso de los combates defensivos en la gran curva del Don una división italiana se ha distinguido especialmente.

Al Suroeste del lago Ilmen el enemigo ha continuado sus ataques apoyado por intenso fuego de artillería y numerosos carros de asalto. Estos ataques han sido rechazados con graves pérdidas para el adversario. 34 carros de combate soviéticos fueron destruidos.

En el extremo septentrional la aviación ha bombardeado importantes estaciones de desembarco y la línea ferroviaria de Murmansk.

En Túnez, han sido rechazados los ataques locales desencadenados por las formaciones de reconocimiento enemigas.

Formaciones aéreas han destruido gran número de carros blindados y vehículos.

Cinco aviones británicos fueron derribados en estos combates perdiéndose un solo avión alemán."/>

COMUNICADO FINLANDES

Helsinki. — Comunicado militar finlandés:

Viva actividad de reconocimiento en el istmo de Carelia.

En el centro del istmo de Aunus, nuestras tropas han rechazado el ataque de un batallón enemigo.

Pocos adversarios lograron penetrar en nuestras posiciones; pero fueron inmediatamente aniquilados.

El enemigo perdió, además, 150 muertos.

Otros pequeños destacamentos han sido dispersados y rechazados por el fuego de nuestras armas.

En la parte sur del frente oriental, gran actividad.

Numerosos elementos de reconocimiento y pequeños destacamentos se han aproximado a nuestras posiciones.

Todas las tentativas y ataques fueron impedidos y las fuerzas de reconocimiento, rechazadas.

Se sabe ahora que en el curso de los ataques de los batallones soviéticos en la región de Uthua, mencionados en el comunicado de ayer, y rechazados, el enemigo perdió 30 muertos y varios prisioneros.

Por nuestra parte solo hemos tenido un herido en estos combates.

Nuestra DCA ha derribado en la región de Uthua un avión de combate.

En la parte superior del frente oriental nuestros bombarderos han atacado los depósitos de retaguardia enemiga.

COMUNICADO ITALIANO

Roma. — Comunicado Oficial del Alto Mando de las fuerzas armadas italianas:

Nuestras formaciones aéreas han bombardeado reiteradamente las columnas enemigas en el Sahara libico con destrucción de buen número de vehículos.

En Túnez han sido detenidos terminantemente los intentos de avance de las columnas blindadas enemigas en el curso de combates locales en los que fueron dispersados elementos motorizados adversarios.

La actividad aérea ha sido muy intensa por ambas partes en los dos teatros de guerra del norte de África. Aviones blindados italianos de bombardeo han atacado con éxito concentraciones de tropas y vehículos motorizados; cinco aviones enemigos han sido derribados en combates aéreos por cazas alemanes y otros por la D. C. A.

Uno de nuestros convoyes aéreos, atacados por poderosa formación de cazas enemigos ha derribado dos aparatos adversarios en el curso de un desigual combate llegando el convoy finalmente indemne a su destino.

En el Mediterráneo un submarino enemigo ha sido torpedeado por una de nuestras unidades mandada por el capitán de corbeta Giovanni Colavolpe.

¿Ha empezado la ofensiva inglesa contra Birmania?

Nueva Delhi. — Oficialmente se anuncia que patrullas británicas se encuentran en contacto con fuerzas japonesas en el distrito de Ara Rau, en Birmania.

Una carta histórica del general Giraud

Berlin. — El 4 de mayo del año en curso el general Giraud envió la siguiente carta al Mariscal Pétain, en la cual se comprometía, bajo palabra de honor, a no hacer nada que pudiera perturbar las relaciones franco-alemanas.

"Señor Mariscal:

Después de nuestras últimas conversaciones al objeto de disipar toda clase de dudas respecto a mi actitud, deseo transmitirle la expresión de mis sentimientos absolutamente leales.

Tanto usted como el Presidente Laval han tenido a bien explicarme

Solo el hambre y la desesperación impulsa a los soviets en sus ataques

Berlin. — La actual ofensiva de los soviets no es sino la consecuencia del hambre y la desesperación afirma el coronel argentino Carlos Gómez, en un artículo publicado.

En los medios berlineses se pone de relieve que sólo de esta manera se puede explicar la ofensiva con 40 grados bajo cero, temperatura que desde el punto de vista estratégico, está desprovista de todo valor.

El coronel Gómez añade que los bolcheviques hambrientos no están en condiciones de esperar hasta la primavera y que las enormes pérdidas de territorios fundamentales para la producción de trigo y ganadería hace en extremo difícil el aprovisionamiento de las fuerzas soviéticas.

La Semana Sanjuanista

LOS ACTOS DE ANOCHE

Con afluencia de público análoga a la de los anteriores días se desarrolló ayer la tercera velada de la Semana organizada en conmemoración del IV centenario de San Juan de la Cruz. El salón del convento de Agustinos volvió a llenar, y la concurrencia se complació aplaudiendo a las señoras Guillermina Roca y M.ª Antonia Zaforteza que declamaron a perfección, y por sendas mitades, el poema místico del Santo "Cántico Espiritual".

A cargo de los profesores don Jaime Roig (piano), Ignacio Piña (violin) y Alberto Muntaner (cello), estuvo la parte musical, compuesta por la Elegía del Trío en Re menor, de Arensky, y el Trío en Do menor, de la Op. 3, de Beethoven; composiciones que dijeron maravillosamente y que les valieron justas y clamorosas ovaciones.

La parte doctrinal de esa tercera velada había sido encargada al catedrático de Mística del Seminario, Rdo. don Bartolomé Jaume, quien desarrolló el tema Santo y Doctor Místico; comenzando por exponer una impresión personal y hacer una indicación necesaria; explicando como esta Semana Sanjuanista es a manera de un llamamiento apremiante a la sociedad positivista hacia algo muy elevado que la sacie, y como el ensalzamiento del Místico ha de servir de magisterio de la santidad y aprovechamiento espiritual al dejarnos llevar, tras el por guía, por ese vasto campo de la espiritualidad.

Ciertamente que la obra de Dios nos admira; pero en su total belleza pasa desapercibida para la generalidad de los hombres y sólo con tados son los que cantan a Dios himnos de gloria.

Explica, el docto conferenciante, como es precisa la gracia para llegar a poner a Dios como centro del corazón; y como para la unión mística son necesarios los conocimientos teológicos, que posea San Juan de la Cruz, preguntándose si en tal unión existe una alta influencia, ya que, en sí, es innegable su realidad, como nos lo enseña la historia con los ejemplos de San Pablo, San Bernardo, San Francisco de Asís, Santa Matilde, Santa Catalina de Sena, Santa Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz. Y ya que es cosa oída, y cierta, que a mayor perfección cristiana mayor unión del alma con Dios, por la gracia, debe distinguirse la unión ascética o de voluntad, de la unión mística, que con frases distintas ha sido explicada.

San Juan de la Cruz nos dice que es la comunicación extraordinaria de Dios, que infunde en el hombre sentimientos distintos de los que entran por los sentidos corporales.

Tal unión mística siempre es luz de Dios para el cerebro y fuego

de Dios para el corazón y su existencia se reconoce por varias notas: la presencia de Dios sentida, que no es sólo pensar en Dios, sino tener conocimiento experimental de Dios; posesión interior de Dios, que deja sentir su presencia; no depender del hombre la realización de la unión mística y, finalmente, que la unión vaya acompañada de impulsos a la práctica de virtudes, por las que se distingue el oro puro del oropel.

Ese es, continua el Rdo. Sr. Jaume, el verdadero sentido de mística, palabra con la que se ha querido significar... cualquier otra cosa.

Expone luego como esa mística tuvo ya sus expresiones, desde los tiempos apostólicos y como al llegar al siglo décimo quinto arribó también el momento de las revisiones, apareciendo entonces San Juan de la Cruz cuya vida esboza a grandes rasgos, señalando como trascendente su coincidencia con Santa Teresa; hecho que, además de convertirlo en reformador del Carmelo, le hizo levantar un edificio místico completo, con sus principios, sus deducciones, sus normas consecuentes; del que propuso como ideal magnífico el llevar el alma a la unión perfecta con Dios, cual se pueda en esta vida, ascendiendo, para lograrlo, todo lo criado hacia Él.

Se asoma luego el conferenciante al corazón del santo místico y al significado de sus palabras de fuego y traza su maravillosa semblanza de abeja que no solo toma de las flores lo que necesita para llenar su rico panal sino que luego bate las alas y se eleva para desprendirse de lo inútil; de cosechador de incienso que hace arder en su corazón chamas; porque si la medida del amor a Dios es, según San Bernardo, amarle sin medida, San Juan de la Cruz, fué el gran enamorado que, en sus cánticos, va haciendo que se abra más la llaga de su corazón.

Termina el conferenciante en brillantes párrafos, en los que engarza galanamente altos pensamientos de San Juan de la Cruz por rendirle un deber de justicia afirmando que si el poeta y el místico parecen grandes, su realidad es eminentemente mayor.

Al terminar su notable conferencia, el Rdo. Sr. Jaume escuchó muchos aplausos.

Del Ayuntamiento

EL ALCALDE, ENFERMO

Por indisposición del Alcalde, se ha hecho cargo accidentalmente de la Alcaldía el Primer Teniente de Alcalde, don Guillermo Horra Reynés.

